
昨日，省委常委、合肥市委书记

吴存荣参加了合肥市政协十三届一

次会议第十五组（经济）分组会议，

现场演绎了一段段快速问答。
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合肥市人大代表甄圣堂：

北城到新桥修一条快速通道

人大代表甄圣堂是吴山镇党委书记，他

觉得，虽然长丰经济发展很快，但仍然缺少

大项目的支撑，主要是基础设施投入少。

“任何省会城市，机场周边都是拉动经济

发展的亮点，长丰的大部分土地都是围绕着

新桥机场。”甄圣堂透露，过去曾经规划一条

总长50公里、八车道的世纪大道，从肥东白龙

到长丰南部再通向新桥机场，“北城目前没有

像样的主干道，希望借两会推动这个规划的

进展，把合肥北城串联起来，建成合肥三环以

外的另一条快速通道。” 记者沈娟娟

合肥市人大代表许泽夫：

没有文化，都只是个空壳子

“合肥现在发展很好，在全国省会城

市中已经走到前列，但作为一个大湖名

城，到目前为止合肥还没有一份全国公开

发行的刊物，在全国省会城市中绝无仅

有。”人大代表许泽夫建议，合肥应该更重

视文化建设。

除此之外，许泽夫认为，启动美好乡村

建设，不应该忽视农民兄弟的精神生活。“这

是美好乡村建设的灵魂，村庄再美、道路再

畅通，没有文化，都只是个空壳子。”

记者 沈娟娟

合肥市政协委员梁邦屏：

建议环城公园分属统一

目前，合肥“翡翠项链”环城公园的管养

分别由包河区、蜀山区和庐阳区管理。

“环城公园实行属地管理是好事，但它

本来由合肥市林业和园林局集中统一管理

的，现在一下子分由3个区来管理，必然造成

新的困境，不利于环城公园的升级优化。”

由于环城公园及其内部城区大部分属

于庐阳区，因此，梁邦屏建议：对合肥市中

心城区区划进行微调，将环城公园区域全

部划归庐阳区，以便于环城公园的集中统

一管理。 记者 祝亮

民革合肥市委：

中小学禁烟工作刻不容缓

民革合肥市委建议，要加大控烟法规的

制定和执行。虽然国家有关法规中已明令

禁止一切形式的烟草促销活动，禁止商业部

门将烟草出售给未成年人，禁止一切向青少

年教烟、递烟、劝烟的行为，禁止在公共场所

吸烟，但是执法力度明显不够。例如，可以

参考吸烟率最低的国家——新加坡的成功

做法，对吸烟的未成年人处以一定程度的罚

款，并要求他们参加健康咨询讲座。此外，

学校周边一定范围内，尤其是学校大门等出

入口一定范围内，禁止出售香烟。记者 祝亮

“最希望把绕城高速变成环城公路”

“现在合肥畅通一环已经建成，正在规

划畅通二环，但空间范围都是比较小的。”安

徽佳通轮胎有限公司副总经理姚佐峰昨日

提出了一个大胆的想法，能否将合肥的绕城

高速变成合肥的外环高架？

“我最希望把绕城高速变成开放的环城

公路，这是最好的。”话还没说完，吴存荣就

表达了自己的支持，绕城高速收费，如果变

成开放的环城公路，不收费，可以开很多口

子连接合肥的高架桥。

“出城华山一条路”，吴存荣这样形容合

肥目前的状况，因为绕城高速的关系，出城

的车辆都得挤到金寨路或包河大道的开口,

“这个很好，可以帮我们呼吁呼吁。”

“修地铁，有一点商业价值就利用上”

“在日本，地铁口附近，商业都非常繁华。”

同庆楼集团总经理沈基水关注的是合肥的轨

道交通建设，一号线和二号线附近的商业资源

包括未来的发展规划是否能够重点考虑。

他的这一建议立马引起了吴存荣的兴

趣。“现在好几拨人马在研究，对政府来说，

修地铁花钱很多，有一点商业价值就利用

上。”虽然吴存荣很赞成让地铁和商业无缝

对接，但却也让自己犯起了难。

吴存荣解释，从100多年前，日本就开

始修地铁，而合肥的状况恰恰跟日本相反，

越是建成区越要修地铁，“这是城市规划遗

留下来的问题，地铁规划太晚，四牌楼、三

孝口找个站点都不容易，在新的线路上可以

考虑。”

吴存荣认为，地铁和商业对接也有“黄

金区域”，“在合肥市轨道交通一号线和二号

线交会的地方，也就是安徽省交通厅附近，

那块资源估计是最好的。”

“餐饮企业一定要做出合肥特色”

“在环巢湖地区能不能做一块餐饮服务

区，合肥乃至安徽最著名的品牌酒店、特色

酒店、风味小吃都能找得到？”翰林宴酒店集

团董事长周学文建议。

虽然合肥现在餐饮发展很快，但吴存荣

心中一直有个小小的愿望：咱合肥的餐饮企

业一定要做出合肥特色，甚至做出文化积淀。

“现在到同庆楼吃饭，牌子还是那块牌

子，但菜跟原来的同庆楼还是有区别，当年

的文化传承呢？”吴存荣现场当考官给委员

出题目，“怎么让别人吃菜吃得有历史感？”

吴存荣举例，到巢湖去发现鱼很好吃，但

那种做鱼的水平合肥没几个饭店能做得出

来，“这么近都搞不过来？餐饮是种文化，和

旅游密不可分。”

现在，环巢湖的长临河中庙改造都很

快，吴存荣也建议，要在这两个地方开一些

有特色的饭店，“一个地方看了一遍不错，不

会再来；但吃了一遍不错，还会再去吃。”

“民营经济要打掉玻璃门，下掉天花板”

昨日，吴存荣的话题也跟经济有关。

“大力发展民营经济，全力推动全民创

业，是解决合肥未来GDP翻一番的关键性战

略。”吴存荣反问在场的委员：“合肥的三产

不如别人发达、夜市不如人家、业态不如人

家丰富，靠国有经济行吗？现在恐怕没有一

个国有公司去开饭馆。”

有人说，政府出台民营经济政策会有

“玻璃门”和“天花板”现象，看得见摸不着，

不过，吴存荣昨日给大家吃了一颗定心丸，

现在合肥市正在酝酿，春节前后将出台一系

列支持民营经济的政策，“把玻璃门打掉，把

天花板下掉。”

前不久，吴存荣搞了个调研，从创业开

始，一般民营企业成长差不多要经历10年的

磨难，“政府不能有急功近利、杀鸡取卵的想

法，要宣传一批先进典型，形成良好的发展

氛围。” 记者 沈娟娟

给中小企业贫困职工安一个“家”

合肥市政协委员宋少东建议，来自小微

企业特困家庭专业技能人才，也能像城市低

保人员一样享受公租房、廉租房等住房待遇。

对于他的这一建议，张庆军表示今年将

给予考虑，他坦言过去保障房主要考虑大型

企业的职工，忽略了中小企业职工，今年，将

再研究完善相关政策。

“管道液化石油气就是炸药包”

合肥市政协委员，来自合肥市液化石油气

公司的唐洪波希望能够更多宣传石油液化气

的使用常识，避免事故的发生。他还呼吁合肥

市尽快让管道液化石油气并到管道天然气中。

“目前，合肥还有1万多户管道液化石油

气用户，多集中在老旧小区，每个小区里都要

建一个气罐，就如同一个个炸药包。所以，每

到春节燃放烟花爆竹高峰时段，我们都提心

吊胆。”

商业综合体应该用天桥、公园相连

合肥市政协委员林德慧建议，合肥的商

业综合体今后可以考虑选址在郊外，如肥东

肥西和老城区的交界处，这对城市扩容，城市

化进程将有帮助。“今后家家都会有车，只要

交通便捷，大家更愿意选择去郊外，可以避免

拥堵和停车难。”

他还提出，商业综合体同质化，缺乏特

色，可以把文化艺术融入城市商业综合体中

去，他预言，文化艺术体验类消费在未来会

井喷。他建议，综合体目前都在“单打独

斗”，可以将下穿通道、天桥、公园等市政设

施联合起来，合作共赢，避免恶性竞争。

“合肥民企的空间无限大”

“近年来合肥市高速发展，在全国乃至全

球都产生了很大反响。不久前，英国著名杂

志《经济学人》就评价合肥是全世界发展最快

的城市。在26个省会城市中，合肥综合实力

已经可以排到12-13名，但我们的民营经济

实力却不甚理想。我今天开会迟到了半个小

时，是因为参加省长和南车集团的会见，明

年，我们合肥不但能造火车，还能造动车和地

铁列车了。将会带来很多下游配套，这就是

民营企业应该嗅到的商机。此外，合肥市去

年家电产量达到8000万台套，已成为全球第

一；联想在肥投产，最终需要80家左右的配

套……可以说合肥民企的空间无限大。”

张庆军给在场的政协委员不断鼓劲，

他还表示，合肥市保障房政策将会惠及广

大中小企业职工；大量建设标准化厂房，

降低门槛，以较低的价格出售或出租给中小

企业。 记者 祝亮

合肥市市长张庆军参加分组讨论

合肥民营企业的空间无限大

昨日下午，市长张庆军参加合

肥市政协十三届一次会议第十一组

（工商联）分组会议,坦言迟到缘由，

并以此提振企业家们的信心……

省委常委、合肥市委书记吴存荣参加分组讨论时支持

把绕城高速变成开放的环城公路

代表、委员议案提案


